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A N F R A G E von Hansjörg Schmid (SVP, Dinhard) und Hanspeter Haug (SVP, Weinin-

gen) 
 
betreffend Gesamtüberblick Naturschutzausgaben 
 
 
 
In letzter Zeit wurde mit verschiedenen Vorstössen mehr Geld für den Naturschutz gefordert, 
obwohl unklar ist, wie viel Geld jährlich für den Naturschutz ausgegeben wird und wer die 
Empfänger sind. 
 
Wir bitten den Regierungsrat, folgende Fragen zu beantworten: 
 
1. Wie viel Geld wird im Kanton Zürich pro Jahr gesamthaft für den Naturschutz aufgewen-

det (inkl. Gemeinden und interne Verrechnungen und Eigenleistungen des Kantons)? 
 

2. Hat sich das in den letzten 5 Jahren stark verändert und wenn ja, wo und wie? 
 

3. Aus welchen Konten und aus welchen Budgetposten wird Geld für den Naturschutz be-
zahlt? Welche Empfängergruppen (Planer, Landwirte, Unterhalt) erhalten wie viel? 

 
4. Wie viel wird für Neuanlagen und wie viel für Unterhalt aufgewendet? 

 
5. Bei welchen Investitionen (Strassenbauten etc.) ist in den letzten Jahren wie viel Geld 

für Naturschutz ausgegeben worden, und um welche Flächen handelt es sich? Es sind 
auch die Angaben des Bundes nachzufragen und aufzuzeigen. 

 
6. Falls die Zahlen der Gemeindeausgaben nicht genau bekannt sind, wie hoch schätzt der 

Kanton die Gemeindeausgaben? 
 

7. Wie gross ist die gesamte Naturschutzfläche im Kanton Zürich, und in welchen Pla-
nungszonen liegen sie? Und wie hat sie sich in den letzten Jahren verändert ? 

 
8. Wie gross ist die ökologische Ausgleichsfläche, die die Landwirtschaft aufgrund der Ag-

rargesetzgebung bewirtschaftet? 
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